

Gefahr eines Atomkrieges betreffen. Zu diesem Zweck erachtet es die Deutsche Demokratische Republik vor allem als erforderlich, sich mit der Bundesrepublik über eine gemeinsame Politik in folgenden Fragen zu verständigen:

1. ein Verbot der Lagerung und der Herstellung von Atombomben und -waffen auf dem Boden Deutschlands sowie ein Verbot der Propagierung des Atomkrieges;

2. Ausscheiden der beiden deutschen Staaten aus der NATO und aus dem Warschauer Vertrag; Aufhebung der Wehrpflicht und Vereinbarung über die beiderseitige Truppenstärke;

3. gemeinsames oder einzelnes Ersuchen an die vier Mächte auf baldige schrittweise Zurückziehung ihrer Truppen aus ganz Deutschland.

Ein Abkommen zwischen der Deutschen Demokratischen Republik und der Bundesrepublik in diesen Fragen wäre der Beginn einer deutschen Konföderation.

Die Sowjetunion unterstützt diese Vorschläge der Deutschen Demokratischen Republik, da sie gegenwärtig einen realen Weg zur demokratischen Wiedervereinigung Deutschlands im Interesse einer friedlichen Zukunft des Landes und der Festigung des Friedens in Europa eröffnen. Sie begrüßt die Bemühungen der Deutschen Demokratischen Republik um eine Verständigung mit der Bundesrepublik zur Lösung der wichtigsten nationalen Aufgabe des deutschen Volkes: die Wiedervereinigung. Die sowjetische Delegation erklärte, daß die Sowjetunion bereit ist, die Annäherung und Verständigung der Deutschen Demokratischen Republik und der Bundesrepublik auf jede Weise zu fördern, zumal die Sowjetunion die einzige Großmacht ist, die diplomatische Beziehungen mit beiden deutschen Staaten unterhält.

Die Sowjetunion mißt der Herstellung fester freundschaftlicher Beziehungen mit dem ganzen deutschen Volk im Interesse der Sicherung des Friedens in Europa große Bedeutung bei. Darum strebt die Sowjetunion, die mit der Deutschen Demokratischen Republik in brüderlicher Freundschaft verbunden ist, gute, auf gegenseitigem Vertrauen beruhende Beziehungen auch mit der Bundesrepublik an. Die Deutsche Demokratische Republik ist der Meinung, daß die Herstellung solcher Beziehungen zwischen der Union der Sozialistischen Sowjetrepubliken und der Bundesrepublik die Schaffung der erforderlichen Voraussetzungen für die Wiedervereinigung erleichtern würde. Die Herstellung guter Beziehungen zwischen der Union der Sozia-